

Travail social

Parcours migratoires et logiques d'accueil au cœur du colloque organisé par Praxis et l'Arsea à Mulhouse

L'école supérieure de Praxis sociale de Mulhouse et l'Arsea (principal acteur associatif de la protection de l'enfance, handicap et insertion, développement social en Alsace) organisent ces 5 et 6 décembre à Illzach deux journées d'études intitulées « De soi à l'autre, interculturalité et hospitalité ». Au programme, des conférences et des éclairages locaux.



Sébastien Castells a monté avec d'anciens jeunes mineurs accueillis au « Lieu » une pièce de théâtre intitulée « Ailleurs ailleurs » qui sera présentée le 6 décembre au colloque. Photo François Schwelchlen

■ Les organisateurs

L'Arsea (Association régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation) dirigée par René Bandol et présidée actuellement par Philippe Richert, emploie 1500 salariés et accompagne quelque 20 000 bénéficiaires. L'école supérieure de Praxis sociale de Mulhouse , présidée par Jean-Michel Klinger et dirigée par Chantal Mazaëff, forme des travailleurs sociaux (assistants de service social, éducateurs spécialisés, éducateurs de jeunes enfants).

■ Penser l'hospitalité

« Dans la plupart des établissements qui œuvrent dans le champ social, les travailleurs sociaux sont amenés à rencontrer et à accompagner des personnes venues d'ailleurs. Ces journées d'études qui croisent les points de vue philosophique, anthropologique et éducatif, ont pour ambition de penser l'hospitalité et de présenter la richesse des expériences locales », indiquent Chantal Mazaëff (Praxis) et Jean Dumel (Arsea), coordinateurs de ces journées. L'objectif est de donner des outils d'analyse et des partages d'expériences aux travailleurs sociaux et étudiants et d'offrir des éclairages à toute personne préoccupée par la question de l'accueil, dans un contexte où l'étranger est de plus en plus stigmatisé, soupçonné, discriminé.

■ Les sujets

Michel Agier, directeur d'études à l'EHESS (École des hautes études de sciences sociales) ouvrira ces journées avec une conférence intitulée « Faire face au dérèglement anthropologique » (ce mardi 5 décembre, à 9 h 30). Anaik Pian, professeure de sociologie à l'Université de Strasbourg traitera de la place des interprètes dans le jugement de l'asile (5 décembre, 11 h 15).

Parmi les autres contributions de ces journées, l'association Le Lieu qui gère à Mulhouse un lieu d'accueil inconditionnel de jeunes en errance, présentera une pièce de théâtre Ailleurs, ailleurs (mercredi 6 décembre à 9 h). Nadia Kechid directrice d'un centre d'hébergement spécialisé de l'Arsea, parlera d'un dispositif expérimental de prise en charge de réfugiés ukrainiens (6 décembre, 10 h 45). L'association Appuis évoquera son travail social et éducatif auprès des mineurs non accompagnés (MNA) (6 décembre, 14 h 30). En clôture, le Dr Fatih Yaman, professeur associé à l'Université Medeniyet d'Istanbul, donnera une conférence sur le thème des réfugiés syriens en Turquie.